



BERICHT ZUR STRUKTURQUALITÄT

**BENEVIT Pflegeheim Höchst/Fußach
BENEVIT Vorarlberger Pflegemanagement gGmbH**

11.11.2022

Inhalt

1. Das Haus.....	4
2. Heimgröße und Zimmergröße.....	5
3. Standort und Umgebung	5
4. Infrastruktur.....	5
5. Personal	6
6. Ärztliche Versorgung.....	6
7. Besuchsregelung.....	6

Zielsetzung des Berichtes zur Strukturqualität

Der Bericht zur Strukturqualität ist integrativer Bestandteil des Zertifizierungsberichtes und wird vom Haus selbst erstellt.

Grundlage für den Bericht zur Strukturqualität ist die „Vereinbarung gemäß Art.15a B-VG 1993 über gemeinsame Maßnahmen des Bundes und der Länder für pflegebedürftige Personen“, Anhang A „Qualitätskriterien für Heime“.

Der Bericht ermöglicht der interessierten Öffentlichkeit einen detaillierten Blick auf die Strukturdaten des Hauses und zeigt auf, welche strukturellen Gegebenheiten vor Ort den Bewohnerinnen und Bewohnern, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie der in der Umgebung lebenden Bevölkerung zur Verfügung stehen und genutzt werden können.

1. Das Haus

Name des Hauses	BENEVIT Pflegeheim Höchst/Fußach
Homepage	www.benevit.at
Adresse	6973 Höchst, Franz-Reiter-Str. 8
Telefonnummer	0043/5578/72515
E-Mail	office.hoechst@benevit.at

Rechtsträger des Alten- und Pflegeheims	BENEVIT Vorarlberger Pflegemanagement gGmbH
--	---

	Gesamtplätze	Davon Plätze mit Vertrag mit dem Land	Anzahl Bewohner:innen zum Stichtag
Kapazität	50	50	50

Allgemeine Daten zu den Bewohnerinnen und Bewohnern

Im Haus leben zum Stichtag **37** Bewohnerinnen und **13** Bewohner

Einzugsalter im Durchschnitt: **78**

Durchschnittsalter der Bewohner:innen: **82,75**

2. Heimgröße und Zimmergröße

Heimgröße	Gesamtfläche des Hauses: 4.112 m ² 50 Wohneinheiten aufgeteilt auf zwei Wohnbereiche <ul style="list-style-type: none"> - 1. Wohnbereich – 25 Einzelzimmer - 2. Wohnbereich – 25 Einzelzimmer
Zimmergröße	Jedes Zimmer ist 24 m ² groß und verfügt über ein Badezimmer mit WC und Dusche. Alle Wohneinheiten sind mit einem hochwertigen Niederflurbett und einem Nachtkästchen sowie einem Kleiderkasten, Tisch und Stuhl ausgestattet. Zusätzlich können Bewohner:innen ihren Wohnraum mit eigenen Einrichtungsgegenständen ausstatten.

3. Standort und Umgebung

Das BENEVIT Pflegeheim Höchst/Fußach liegt in ruhiger und zentraler Lage inmitten des Dorfkentrums von Höchst. Höchst gehört mit Fußach und Gaißau zu den drei Rheindelta-Gemeinden am Bodensee. In unmittelbarer Nähe zum Pflegeheim gibt es Arztpraxen, die Josefskapelle und die katholische Kirche des Hl. St. Johannes, Schulen, einen Kindergarten, Banken, ein Postamt, einen Kiosk, ein Kaffeehaus, ein Gasthaus und Einkaufsmöglichkeiten. Der Dorfplatz ist zentraler Treffpunkt für die Bevölkerung aus Höchst und Umgebung. Dort finden regelmäßig öffentliche Veranstaltungen statt. Die Bushaltestelle ist innerhalb weniger Minuten zu Fuß gut erreichbar.

4. Infrastruktur

Das BENEVIT Pflegeheim Höchst/Fußach gliedert sich in zwei Wohnbereiche, jeder mit einer Wohnküche und einer Stube ausgestattet. Das Foyer kann für gemeinsame Feste und Feiern genutzt werden. Für Besprechungen steht den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern im Erdgeschoß ein Besprechungsraum zur Verfügung. Im Außenbereich laden Sitzgelegenheiten die Bewohner:innen zum Verweilen mit Angehörigen sowie Besucherinnen und Besuchern ein. Die Mitarbeiter:innen der Hauswirtschaft und des Facilityteams sorgen für Sauberkeit und Hygiene im und rund ums Haus.

Regelmäßig kommen eine medizinische Fußpflegerin und eine Frisörin ins Haus. Sie haben für ihre Tätigkeiten im Erdgeschoß einen entsprechend ausgestatteten Raum.

Jeden Donnerstag findet eine katholische Messe in der benachbarten Josefskapelle statt.

Für größere Veranstaltungen mit mehr als 40 Bewohnerinnen und Bewohnern kann auch der Franz-Reiter-Saal im Nachbargebäude angemietet werden.

5. Personal

Die Pflgeteams des BENEVIT Pflegeheim Höchst/Fußach stellen sich täglich der Aufgabe, Menschen mit Unterstützungsbedarf im Herzen des Rheindeltas ein Zuhause zu geben. Die Bewohner:innen sollen sich im Haus wohl und geborgen fühlen sowie bestens versorgt und gepflegt sein. Aktuell arbeiten hier 60 Mitarbeiter:innen mit unterschiedlichen Qualifikationen in unterschiedlichen Bereichen.

Der Träger fördert Fort- und Weiterbildungen für alle Mitarbeiter:innen. Inhaltliche Schwerpunkte der Weiterbildung für Mitarbeiter:innen der Pflege sind Ergonomie, Palliative Care, Gerontopsychiatrie und Wertschätzende Kommunikation.

Die Führungskräfte nehmen alle Mitarbeiter:innen mit ihren persönlichen Stärken und Schwächen wahr. Sie vermitteln ihnen Wertschätzung und Anerkennung. Die Verantwortlichen achten auf Planungssicherheit beim Dienstplan und berücksichtigen individuelle Wünsche zur Dienstplangestaltung bestmöglich.

6. Ärztliche Versorgung

Alle Bewohner:innen haben grundsätzlich freie Arztwahl für die Betreuung im Pflegeheim. In den Gemeinden Höchst und Fußach sind zur Zeit fünf Allgemeinmediziner tätig. Jeder von ihnen kann telefonisch bei Bedarf kontaktiert werden.

Im BENEVIT Pflegeheim Höchst/Fußach findet jeden Donnerstag eine Visite statt, welche jeweils einer der Hausärzte durchführt.

Für den Besuch bei Fachärztinnen und Fachärzten benötigt es einen Konsiliarschein. Den Transport in die jeweiligen Praxen organisieren die Mitarbeiter:innen. Bei Bedarf organisieren diese auch eine Begleitung.

Eine Zahnarztpraxis befindet sich fußläufig zum Pflegeheim.

7. Besuchsregelung

Die Bewohner:innen können jederzeit Besuche empfangen. Eventuelle Einschränkungen aufgrund der aktuellen Corona Pandemie sind mittels Aushang im Eingangsbereich für alle gut sichtbar und müssen beachtet werden.

Erstellt am 11.11.2022 von Michaela Depaoli-Neuwirt, MSc, Haus- und Pflegeleiterin.

Freigegeben am 17.04.2023 durch die NQZ-Zertifizierungseinrichtung.